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3 февраля руководитель Центризбир�
кома Элла Памфилова приняла меня в
Центризбиркоме. Целью встречи было
донести до нее проблемы, с которыми я,
как кандидат, столкнулся на выборах в
Госдуму в  Бабушкинском избиратель�
ном округе г. Москвы №196, и изменить
растиражированное мнение, что выбо�
ры в столице прошли честно. Мне ка�
жется, что в целом нам удалось донести
до Эллы Александровны суть тех собы�
тий, которые проходили как в агитаци�
онный период, так и в конце избира�
тельной кампании в Государственную
Думу, и показать, какой дискриминации
были подвержены политическая партия
КПРФ и ее кандидаты.

Нечестная агитация
Неравенство прав кандидатов про�

явилось уже в период агитации. Канди,
дату от «Единой России» предоставили 
6000 стендов во всех подъездах жилых
строений нашего округа, а мне в этих
стендах отказали. То же самое произош�
ло со стендами у автобусных остановок.
Так кандидат от власти получил огром�
ное преимущество. Также кандидат от
«ЕР» использовал на встречах автомоби�
ли МЧС и привлекал военнослужащих,
кадровых сотрудников, что подпадает
под понятие «использование админист�
ративного ресурса». В ЦСО проходила
агитация только за кандидата от «ЕР», а
мы не могли туда попасть. Бесплатная
раздача кандидатом от власти билетов на
концерт Хора Турецкого имеет все при�
знаки подкупа избирателей. Кандидат
не сходил со страниц префектурных га�
зет и городских телеканалов. «Единая
Россия» заключила в предыдущие годы
договора и без зазрения совести исполь�
зовала их в избирательный период.

Избиркомы на страже 
закона или…?

Рассказал я и о множестве других
нарушений. Как не давали документы

членам территориальных комиссий,
как незаконно выдавался избиратель,
ный бюллетень по кандидатам иного,
родним гражданам, о подвозе людей на
автобусах, о скрытом фотографирова,
нии бюллетеней. Мы рассказали об
участках, где фактически просматри�
вались фальсификации, вбросы, дали
примеры УИКов, где переписывались
протоколы без приглашения членов
комиссии с решающим голосом; рас�
сказали о нашей борьбе в судах за че�
стные выборы.

Однако стремления немедленно от�
реагировать на сигналы об этих массо�
вых нарушениях Элла Александровна
не выразила. Она сказала, что сейчас
уже поздно. Но ведь я направил лично
ей жалобу еще до подведения итогов,
причем на десятках страниц. А ответ,
при этом не полный, пришел мне 15 но,
ября! И это была только переправка
моей жалобы в Мосизбирком – ответ
от которого я получил уже перед Но�
вым годом. Памфилова согласилась,
что работа по реагированию на жалобы
в ЦИКе пока поставлена не лучшим об,
разом. Но нам то от этого не легче!
ЦИК спешил подвести итоги и быстро
доложить президенту. А ведь в Бабуш�
кинском избирательном округе из 12
районов в 9 (!) члены ТИКов выразили
Особое мнение о фактическом непри�
знании результатов выборов. И это
единственный такой округ в Москве, а
может быть, и в России. Неужели
Председатель ЦИК не заинтересован в
борьбе с нарушениями в столице Рос�
сии? Останется ли это мечтой москви�
чей или когда�нибудь все же перейдет
в практическую плоскость? Мы пода�
рили руководителю ЦИК альбом с
красной лентой с копиями документов
о нарушениях и красочными фотогра�
фиями.

Хоть в чем�то нас поняли?..
Приятно было услышать, что Эллу

Александровну смутило
то, что даже в суде пред�
ставитель Мосгоризбир�
кома отказался предоста�
вить протоколы. Она
одобрила ведение борьбы
в судебной плоскости и
дала поручение протоко�
лы предоставить. Был
разговор и о техническом
совершенствовании вы�
боров, в том числе систе�
ме ГАС «Выборы». Неко�
торые позиции, в основ�
ном в сфере техническо�
го совершенствования,
Памфилова взяла на ка�
рандаш. Мы готовы
представить предложе�
ния, которые, по ее заве�
рениям, будут учтены как
в виде законопроектной
инициативы, так и в виде
инструктивных докумен�
тов ЦИК, чтобы хоть
как�то изменить ситуа�
цию в сторону большей
прозрачности.

Близкое и далёкое 
будущее

Как секретарь Московского горкома
КПРФ, я также проинформировал ее о
наших опасениях перед надвигающими,
ся муниципальными выборами в Моск,
ве, которые тоже связаны с несправед�
ливыми изменениями «нарезок» окру�
гов, с городскими досками. Также речь
шла о совершенствовании законода�
тельства, в котором нуждаются выборы
муниципальных депутатов. В беседе
также принял участие член ЦИК от
КПРФ Евгений Иванович Колюшин,
которому мы благодарны за организа�
цию встречи. 

Её итоги еще раз подтверждают необ�
ходимость аргументировано опровер�
гать миф о так называемых честных вы�

борах, максимально расширять общест,
венный фронт наблюдателей и специалис,
тов в этих вопросах. За честные выборы
еще необходимо много бороться, пока
власти бессовестно используют центры
социального обслуживания, автобусные
«карусели» и прочие нечистоплотные
приемы. От активных действий всех
нас, истинных патриотов, коммунистов
и всех честных людей, зависит, как ско�
ро наступит день подлинно демократи�
ческих выборов в России.

Александр Потапов,
секретарь МГК КПРФ,

депутат Государственной 
Думы VI созыва

Были ли выборы честными? 

«Коррупционные 
туры» —

в Россию

В Мехико запустили авто�
бусный «коррупционный
тур», в ходе которого расска�
зывают путешественникам о
местах, связанных с взяточ�
ничеством и другими пре�
ступлениями. В рейтинге
Transparency International по
итогам 2016 года среди 176
стран по восприятию корруп�
ции Мексика заняла 123�е ме�
сто. Россия – на 131�м месте.
Мы ниже страны, в которой
полицейские прячут захва�
ченного наркобарона от удар�
ных отрядов его картеля, а в
поимке главных преступни�
ков участвуют авиация и
спецназ.

Депутат Госдумы от КПРФ
Валерий Рашкин предложил
перенять мексиканский
опыт: «Что нам мешает орга�
низовать туры, в ходе кото�
рых мы покажем и офис
«Роснефти», где был пойман
с поличным министр Улюка�
ев, департамент имуществен�
ных отношений «Оборонсер�
виса», где когда�то властвова�
ла Васильева, да и сам депар�
тамент экономической безо�
пасности МВД, в котором
полковник Захарченко за�
ключал сделки с криминаль�
ными авторитетами? Считаю
целесообразным проводить
подобные туры и в Санкт�
Петербурге. И начинаться
эти экскурсии должны с «Зе�
нит�Арены».

УРОДОВЛАСТИЕ

Выход на пенсию
откладывается

В ближайшее время в Рос�
сии будет повышен пенсион�
ный возраст. Принципиальное
решение об этом принято в
правительстве. Об этом сооб�
щила газета «Известия» со
ссылкой на источники, близ�
кие к кабинету министров.

По информации издания,
один из проектов предполагает
выравнивание пенсионного
возраста для мужчин и жен�
щин до 63 лет. Согласно друго�
му, женщины будут выходить

на пенсию на 8 лет позже, чем
сейчас, — в 63 года, а мужчи�
ны на пять — в 65 лет. Еще
один, «щадящий», вариант,
подготовлен социальным бло�
ком кабинета министров. Со�
гласно ему женщины смогут
отдыхать после 60�ти, а муж�
чины после 65�ти. Какой кон�
кретно вариант будет избран,
пока неясно.

Пока в российском прави�
тельстве заявляют, что фор�
мального решения, закреплен�
ного в документе, не принято.
Об этом поспешил заявить
представитель вице�премьера
Ольги Голодец. В Пенсионном

фонде РФ и вовсе отрицают,
что когда�либо получали пору�
чение правительства о прове�
дении расчетов, связанных с
повышением пенсионного воз�
раста. Верится в это с трудом. 

К слову, за рубежом, до�
статочно высокий пенсион�
ный порог, но у них и про�
должительность жизни другая.
Так, в Финляндии это 65 лет
для обоих полов при продол�
жительности жизни мужчин в
78, а женщин 82 года. Во
Франции — 67 и 65 лет, но
там и живут дольше: мужчины
77, а женщины 84 года. Са�
мый высокий из развитых
стран пенсионный возраст в
Японии — 70 лет. Но и про�
должительность жизни у по�
томков самураев впечатляет
— 78 и 85 лет. А у нас мужчи�
ны не доживают и до 70…

(По материалам 
«Свободной прессы»)

Рисунок Вячеслава Полухина

«Речь идет 
о выживании»

Руководитель фракции
КПРФ в Мосгордуме Андрей
Клычков считает, что решение
о повышении пенсионного
возраста принято для сокры�
тия ошибок в экономическом
планировании, совершенных
неквалифицированными уп�
равленцами экономического
блока Правительства РФ: «За
счет населения Правительство
пытается в пожарном порядке
справиться с экономическими

проблемами. Вместо того,
чтобы признать ошибки кур�
са, выбранного кудринским
экономическим блоком, и от�
казаться от решений, ведущих
к стагнации экономики, на�
грузку перекладывают на
старшее поколение, которое
уже сделало для экономики
страны больше, чем некото�
рые недальновидные чинов�
ники. Очевидно, что возраст
выхода на пенсию приближа�
ется к средней продолжитель�
ности жизни. В таком случае
речь идет о выживании, а не о
комфортной и обеспеченной
старости. Быть здоровым,
обеспеченным и уверенным в
завтрашнем дне можно не
благодаря, а только вопреки
государству».

По словам депутата, госу�
дарство планомерно отказыва�
ется от выполнения социаль�
ных обязательств перед населе�
нием. Даже в относительно
благополучной Москве актив�
но сокращаются виды социаль�
ной поддержки, а стандарты
определения малоимущности и
нуждаемости постоянно ужес�
точаются.

Разрушается один из по�
следних рубежей – комплекс
мер социального обеспечения.
Кроме того, экономическая
ситуация в стране выводит пен�
сионное обеспечение в Россий�
ской Федерации из критериев,
определённых Международной
организацией труда, конвен�
ция которой предполагает, что
пенсионные выплаты компен�
сируют 40% от среднего дохода
трудящихся.


